
令和3年度西予市市政懇談会会議要録 

 

開催日時：令和３年 11 月 25 日(木)  19：00～20：30 

開催場所：教育保健センター 

出席者  

参加者 74 人 

市側 ９人 

市長 管家一夫、副市長 宗正弘、教育長 松川伸二 

総務部長 山住哲司、政策企画部長 下澤広幸 

生活福祉部長（兼）福祉事務所長 藤井兼人、  

産業部長 酒井信也、建設部長 三瀬計浩、教育部長 宇都宮裕 

事務局他 11 人 

議事内容（要旨） 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 地域づくり活動センターに関する説明 

（1）①地域づくり活動センター推進計画（案）について（まちづくり推進課

長説明） 

   ②公民館分館について（生涯学習課長説明） 

（2）組織体制（案）について（総務課長説明） 

４ 質疑応答 

（意見等） 

 地域任用職員について、未来予想図を描ける人はいても汗をかける人はあ

まりいないと思う。現場で汗をかくという観点で選んでもらいたい。 

（回答 政策企画部長） 

 そのような観点を重視して登用できるよう市としてもサポートしていきた

い。 

（意見等） 

 住民にもお願いするが、センター長や地域任用職員を選ぶための、人材情

報などを提供してもらいたい。 

（回答 まちづくり推進課長）） 

 試行運用の公民館は、公民館だよりで公募をかけたという事例を聞いてい

る。センター化にあたって、地域づくり組織が人を雇用したいといったこと

を説明し、地域任用職員などの募集についてご検討いただけたらと思う。 

（意見等） 

 手上げ方交付金などで活用している意欲のある地域と、まったく行政と関

わりのない地域と、地域の自主性などに差がある。地域間の差は行政も仕事

がやりにくくなるのではないかと感じる。地域間の活動や力量に差が生まれ



た場合、どのように対応していくのか。 

（回答 政策企画部長） 

 27 か所を一斉にスタートということで、令和 5 年 4 月 1 日スタートに向け

て行政もサポートしていく。地域づくり組織が活用できる交付金には、手上

げ方交付金と基礎型交付金があり、基礎型交付金は、最低限の活動費を交付

するもので、令和５年度からは地域任用職員の人件費相当の 300 万を上乗せ

して交付する。地域任用職員を中心に、地域で自由に使えるお金を増やすこ

とを考えていっていただきたい。行政としても、センター立ち上げ後の体制

変更なども行いながら、全地域が均等に伸びていく方向に持っていけるよう

に努めていく。 

（意見等） 

 宇和公民館では地域任用職員が何をするか決まっているのか。 

（回答 政策企画部長） 

 現時点ではまだ決まっていない。 

（意見等） 

 現在は移転して空いている旧県事務所について、土地は市のものだと聞い

ている。空いているのであれば、集会所にしてほしいと地区で話している。

地域のためになるようなことをしてほしい。 

（回答 市長） 

 以前の県事務所は、土地と建物は愛媛県の所有している。以前は旧宇和町

のものであったが、現時点で市が買い戻す考えはない。 

（意見等） 

 防犯灯の補助申請時期が前期と後期があり、防犯灯が切れた時期によって

は地区が負担しなければならない。防犯灯本体が壊れた場合には消したまま

ではいけないので、申請時期ではない場合は地区が負担することになる。先

に区で整備して、後から補助をしていただけるような対策をしてもらうと助

かる。 

（回答 総務部長） 

 防犯灯の設置については、警察にある防犯協会が窓口。補助については、

決められた時期以外は基本的には難しい。事後で対応するという仕組み自体、

この補助制度ではないので、今後見直しを検討させていただきたい。 

（意見等） 

 商店街の店が減ったせいか、朝 8 時前後、夕方 6 時前後の車が非常に多い。

スピードも出ていて、非常に困っている。スピード抑制のために、道路に段

差を設けてもらっているが、鬼窪にももう少し必要だと思う。 

（回答 建設部長） 

 商店街の車の通行については、いろいろなご意見を聞いている。商工会か

ら要望が出ていて、段差の設置を検討している。設置位置などについて警察

とも協議を行い実施ができるように進めて行く。 



（意見等） 

 宇和町小近くの二宮医院のところに「止まる」の表示がなくて事故が起き

ている。3 年前に要望を出して、警察に届けるということであったが、どう

なっているか。警察、市役所からの連絡もない。小学校の上に住宅が出来て

そこから降りてくる車も多い。年寄りや子どもの安全も地域づくりに関係が

あると思う。地域に関わる住民がどこへ相談に言ったらいいのかを教えてい

ただくとありがたい。 

また、高架橋がなくなる時も地域の方が知らないということもあったので、

地域への報告をきちんとしてもらいたい。 

（回答 建設部長） 

 道路の表示については、再度警察等にも確認をさせていただく。通常地元

や市から警察へ要望後、現場確認が必要。地域の中でも検討いただき市へ要

望いただくなど、連携を取りながら進めさせていただきたい。 

（回答 市長） 

 止まれの表示があっても、無視する車もある。学校、警察、市と連携し、

どのように対処するか決めて、その結果について地元の関係の区の方に担当

から連絡させるようにする。 

高架橋については、ご迷惑をおかけした。市民目線の情報提供をするよう努

めていく。 

（意見等） 

 こども食堂について取り組みたいという方がいるが、こういう事案につい

て活動センターではどのように取り組んでいるのか。 

（回答 政策企画部長） 

 地域づくり組織と連携して取り組みたいという話があれば、市としてもバ

ックアップ、サポートをしていきたいと考えている。 

（意見等） 

 市の保有する駐車場ですごく歩きにくいところがある。以前にもお願いし

たが、住民の安全のために、隙間に砂を入れるなど細かい気配りが欲しい。 

（回答 産業部長） 

 区長会の時にも申し上げたが、あのようなつくりなので気を付けて歩いて

いただくしかない。都市公園などを作っている他の市町村も同じような作り

をしていると思いますので、調べてみたいと思う。 

（意見等） 

 住民の立場に立って歩いてもらいたい。 

（回答 産業部長） 

 前回のお話があってからすぐに行って歩いてみたが、個人的には特に危な

いとは感じなかった。普段、駐車場を利用している方もいると思うが、どう

思うのか。聞かせていただきたい。 

（回答 市長） 



 先程、部長が言ったように、他のところも調べて、地元の方の意見も伺っ

た上で、手を加える必要があるのか判断させていただきたい。 

 

  

５ 閉会のあいさつ 

副市長  

 

６ 閉会 

 

 


